
! ! ! !中国足协杯昨天产生八
强，上海申鑫队和上港队都被
淘汰出局，对这两支球队来说，
失利并不意外，因为两队都把
主要精力放在了周末的中超联
赛上，足协杯只是派上替补练
兵而已。
上周申鑫主教练朱炯突然

下课，郭光琪匆匆出任代理主
教练，昨天这场对杭州绿城队
的足协杯比赛，也是他的申鑫
首演。不过考虑到周末还有和
申花的中超“上海德比”，郭光
琪虽然嘴上表示要争取胜利，
但在排兵上已经明确给出了练
兵信号———毛剑卿、王佳玉等
替补都得到出场机会，王赟、凯
撒等主力球员都留在了上海。
申鑫上半场便以 !比 "落后。

上港队由于周末还要飞

赴贵州打联赛，就派替补出征
足协杯。昨天客场和青岛队的
比赛，上港队只带了 #$名球
员出征，其中还包括两名守门
员，以至于替换球员都严重不
足。昨天出场的是林创益、郑
达伦、毛嘉康、胡博文等年轻
球员，外加两名外援卡贝萨斯
和伊比尼，以及黄牌停赛的队
长王燊超，徐根宝和主帅高洪
波都没有随队。
相比上港，东道主青岛队

显然是想在足协杯上有所作
为，不过面对上港的替补，他们
也找不到进球的方法。%&分钟
内，双方打成 &比 &平，进入残
酷的点球大战。结果，上港队的
耿袈岂和王燊超先后罚失，只
能眼看着对手幸运晋级。
本报记者 李元春 关尹
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! ! ! ! !人生没有彩排"每天都是实况#$这是朱炯

昨天和我说的一句话#在申鑫"属于朱炯的时代

已告一段落"他将开启自己新的一页#

回顾过去 !年多的日子" 朱炯在申鑫经历了

足球生涯中最重要的一个时期# 他是一个真实的

人"可以在新闻发布会上当众流泪#昨天谈到动情

处"他没有掩饰自己的情绪"眼泪又流了出来#

在中超土帅中"朱炯算是独树一帜的人物#

球场上"他能用英文和球员直接交流#问他是否

学过英语"朱炯的回答很朴实%!其实"我的英文

并不好#只是原来球队里有个外籍顾问"起初交

流要通过翻译"我觉得绕弯弯"后来我就试着和

他沟通"一点点英语水平有了提高# $

中国足球水平要上个档次" 本土主帅的能

力是一个重要衡量标准#朱炯走后"中超里的土

帅又少了一个# 朱炯说"!一来本土教练必须要

自强不息"外籍教练工资高"待遇好"实力是关

键# 二来"相关领导也要给土帅更宽松的环境"

提供更多机会和尊重# $

未来的路"朱炯还看不清楚# 他并不避讳谈

及自己的状况# !其实"我还没有完全从下课的阴

影中走出来# 这个时候"人的情绪有起伏"容易做

出错误的判断# 所以"我现在不会做选择# $钟喆

江苏舜天 广州恒大
大连阿尔滨 杭州绿城

贵州人和 北京国安
辽宁宏运 青岛中能

! ! ! !申花本赛季的四场胜利，击败申鑫是
其中之一。本周末再度迎来申城德比，相
比联赛第二轮双方交手时，球队在阵容方
面已是面目全非。虽说两队几乎同时经历
了换帅，但申花显然在人员方面更为捉襟
见肘。
本周末，沈祥福也将迎来自己在主场

的首次指挥，申花在阵容方面却愈显人

荒，除了徐亮伤停 '个月外，王寿挺的停
赛到了第 '场，但距离复出还差 "场，加
上基本确定转会离开的莫雷诺，整条中场
三叉戟全部无法出场。
“巴蒂斯塔留下的最大财富就是中

场，申花在中场的控制力，是球队上半
赛季总是打不垮的一大原因。”沈祥福
解释说。 本报记者 许明

! ! ! !上海德比，申鑫再战申花，表面上不
见硝烟弥漫，但申鑫骨子里却憋足了劲。
本赛季，申鑫在申花的第一场德比战

上输了球，球员都憋着一股劲。最近，申鑫
人员齐整，凯撒和乔尼的伤病基本康复。
毛剑卿火线加盟，让球队锋线实力加强。
上一轮，朱炯大胆启用廖承坚和刘文锡，
两名 %&后小将的表现让人眼前一亮，申
鑫板凳深度有所提升。

我中有你。在申鑫队中，于涛、毛剑
卿、刘峻楠都曾是申花球员。大战在即，于
涛心态十分平和，“这已经是今年球队和
申花的第二场德比战，与第一场不同，大

家都能平静地面对这场比赛。”
虽然，申鑫在人员配置上比申花完

整。但于涛认为，球队备战的困难比对手
大。“这周，我们刚刚更换了教练，球队还
在适应这一变化。而且，我们还客场参加
了足协杯的比赛，而申花可以以逸待劳，
专心准备德比大战。”
话虽如此，但球队昨天客场挑战杭州

绿城的足协杯比赛，几名主力都留在了上
海。除了毛剑卿、赵作峻、邹仲霆 '人，其
他上场球员都是新人。由此不难看出，申
鑫还是留了一手，把重心放在周末与申花
的德比战上。 本报记者 钟喆

! ! ! !昨天下午 $时浦东某一咖啡馆，朱炯一身
休闲装和妻儿一起走了进来，一张小圆桌直径
不过半米，他坐下来与本报记者面对面。不见下
课后的沮丧，不再是带队时严肃的表情，这一
刻，他轻松了许多。

下课多日，朱炯一直保持着沉默。昨天，他
和申鑫俱乐部顺利完成解约的相关事宜后，终
于打开话匣子。和想象中可能低落的状态完全
不同，朱炯的内心充满了感激，感激曾帮助他追
梦的俱乐部老板，感谢弟子们和球迷这些天的
鼓励。“我可以前进得很慢，但我永远不会退缩。
以前不会，现在不会，以后更不会。”

老板给我最大支持
$年多前，也是在咖啡馆，朱炯迎来了人生

中最重要的一次会面。“我和申鑫老板第一次见
了面。”不谈冷冰冰的合同，只说暖人心的梦想。
共同的目标，共同的理想，两人一拍即合。
“当时的南昌衡源不是一家大俱乐部，我更

是没什么名气的小教练。”简短的交流，双方都
被对方吸引。后来，大家决定牵手时，明确目标：
(年，俱乐部成为中超前 '名的球队，拿到亚冠
资格。“当时，我就想帮助老板实现梦想，这也是
我的人生梦想。”说到这，朱炯的眼睛红了，泪水
开始在眼眶里打转。
感恩常挂于心。即使下课了，在他心里，“老

板始终是付出最多的人。”赛季前，申鑫寻找外
援，朱炯相中凯撒，但他的报价是 '&&多万欧
元，对申鑫来说绝对是个天价。“其实，我们还有
其他备选外援，价格不超过 #&&万（欧元）。我当
时没和老板说，一定要凯撒。但老板还是咬着
牙，签下他。”朱炯说，这些年，申鑫老板都在尽
最大的努力提供支持、信任、帮助，他知足。

弟子写了一封长信
$年多时间，昔日的南昌衡源成了如今的上

海申鑫，球队也从中甲迈向中超。问朱炯这 $年
给这支球队留下了什么？他没有正面回答，而是
说了一句，“我能保证的是每天都在全身心地投
入。”
“我操心队员的时间比自己的孩子多。”球

队里，像朱宝杰等几个弟子都是从 #&来岁就跟
着朱炯训练。他们是弟子，也是朱炯的孩子。“我
不仅关心他们球踢得好不好，还关心他们的生
活，每天过得是否开心。”

下课的一瞬间，朱炯有些失落，他承认自
己还没有彻底从不良情绪中走出来。“以前我
带过的很多弟子都在网上给我留言，回忆当初
在一起训练、生活的日子。当你开心时，孩子们
陪着你高兴，当你失落时，他们和你一起悲
伤。”

在巴西留洋的陈志钊，离开球队时和朱炯
有过分歧。让朱炯没想到的是，这两天他打开邮
箱，陈志钊写来一封长信，详细说明他当时为什
么做出那样的选择，并鼓励朱炯不要失落，未来
一定比现在更美好。“现在，不是我在帮助他们，
而是他们在鼓励、支持我。”

家人守在我的身旁
这些天，朱炯在网络上收到了大量的球迷

留言。“感谢所有球迷。特别是在下课后，依然支
持、鼓励我的球迷。这些年，我把精力都放在了
球队，只是偶尔回一些球迷的信，和大家交流做
得不够。”

朱炯的家人也是他的球迷。儿子现在已经
上小学，平时还在学校里训练足球。“踢球是他
自己的选择，不管孩子今后做什么，只要是他喜
欢，我都会支持。”

昨天，小家伙一直陪在爸爸身边，但天真的
孩子并没有听大人说话，而是一个人坐在一旁
玩游戏。“我不是一个称职的爸爸。以前，我都是
管别人的孩子，现在离开球队了，暂时还没有其
他打算，我也想利用好这段时间，多陪陪儿子和
太太。” 本报记者 钟喆

人生没有彩排
永远不会退缩

———下课后的朱炯昨接受本报记者专访
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! 申鑫&白'足协杯比赛中走过场"两名球员的防守"还是让对手
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